



BAUERNHOF ERLEBEN MIT DEN MITTELGRUPPEN

Eine besondere Woche durften die Mittelgruppen (Jahrgangsstufe 4–6) bei ihrem Aufenthalt auf dem Schulbauernhof „Zukunftsfelder“ genießen. Weg von der Schule erlebten sie einen ganz anderen Alltag und lernten viel über Landwirtschaft, Tierhaltung und Nahrungserzeugung – und das alles ganz praktisch und mit viel eigenverantwortlicher Mitarbeit. Die Gruppen wechselten täglich den Aufgabenbereich, so dass jede und jeder alle Bereiche kennenlernte: Bei der Stallarbeit wurden Kühe, Schweine, Ziegen und Schafe gefüttert sowie der Stall ausgemistet und neu eingestreut. Wenn Zeit blieb, durften die kleinen Ziegen auf den Arm genommen wer-

den oder wer sich traute, konnte sich nach dem Putzen auf den Rücken der wuchtigen Kühe setzen.

Die „Milchgruppe“ übernahm das Melken und Verarbeiten der Milch. So gab es täglich frische Butter und leckeren Frischkäse. Die Frischluftgruppe arbeitete meist draußen auf den Feldern, die für den Gemüseanbau hergerichtet werden mussten. Das gute Wetter ließ es sogar zu, ersten Samen zu säen. Das Highlight aber war das Traktorfahren mit Anhänger. Und so endete das Projekt dann auch mit der Frage: „Wann gehen wir das nächste Mal auf den Bauernhof?“